



CHILE, LLEGÓ LA HORA DE LA DESCENTRALIZACIÓN

SEÑOR DIRECTOR:

El Consejo Asesor para la Política de Descentralización entregó esta semana su informe al Ministerio del Interior. Este consejo, del cual formó parte, está integrado también por Amaya Álvez, Yasna Cortés, Gonzalo Delamaza, Adriana Delpiano, Sergio Galilea, Ignacia Jiménez, Ramiro Mendoza, Egon Montecinos, Ismael Toloza, Heinrich von Baer y está dedicado a la memoria de María Paz Troncoso. Ha sido un proceso liderado también por la Encargada de la Política, Beatriz Vega., y pese a que todos sus integrantes provienen de diferentes disciplinas, compartimos la convicción de que llegó la hora de una

descentralización que sea política de Estado.

Nuestras propuestas apuntan al fortalecimiento de las competencias de los gobiernos regionales y municipalidades, y el fomento de la colaboración entre el gobierno central y los subnacionales. Para esto, es imprescindible potenciar la inversión pública y garantizar un financiamiento eficiente, con disciplina fiscal y transparencia. El informe incluye medidas prioritizadas que apuntan a los desafíos de la nueva gobernanza del país: fortalecer la representación de mujeres, incorporar la conmutación laboral en la asignación de fondos de distribución, incluir lo territorial en las bases curriculares, priorizar la gestión territorial y medioambiental fortaleciendo la participación ciuda-

dana incidente. Se agregan además medidas necesarias para garantizar el avance del proceso, como la evaluación previa del impacto descentralizador de proyectos de ley.

Sabemos que solo un esfuerzo colectivo y participativo garantizará el éxito de esta agenda, impulsando la democracia y un desarrollo territorial con bienestar, equitativo y sostenible.

Julieta Suárez-Cao

Académica del Instituto de Ciencia Política UC

Unstable link: [www.elpais.com](#)